



Sachbearbeitung ZD - Zentrale Dienste

Datum 02.06.2016

Geschäftszeichen ZD-Gß/Vo

Beschlussorgan Gemeinderat

Sitzung am 13.07.2016 TOP

Behandlung öffentlich

GD 265/16

Betreff: Ulmer Bürger Stiftung

Anlagen: Anlage 1 Geschäftsbericht 2015
Anlage 2 Auszug aus Förderungen durch die Ulmer Bürger Stiftung

Antrag:

Vom Bericht über die Ulmer Bürger Stiftung Kenntnis zu nehmen.

Gunter Czisch
Oberbürgermeister

Zur Mitzeichnung an:

ZD

Bearbeitungsvermerke Geschäftsstelle des
Gemeinderats:
Eingang OB/G _____
Versand an GR _____
Niederschrift § _____
Anlage Nr. _____

Sachdarstellung:

Die Ulmer Bürger Stiftung besteht seit nunmehr 19 Jahren und konnte auch im vergangenen Jahr die Gemeinwesenarbeit in Ulm durch die Förderung zahlreicher Projekte und Initiativen aktiv unterstützen und vorantreiben. Im Berichtsjahr von Juli 2015 bis heute fanden zwei Vorstandssitzungen, am 24.09.2015 und 19.02.2016 statt, in denen der Vorstand der Ulmer Bürger Stiftung entschieden hat, 22 Einzelprojekte zu bezuschussen und fünf Ulmer Bürgerinnen und Bürger (Frau Renate Babic, Herrn Franz Häußler, Herrn Manfred Makowitzki, Herrn Lothar Steurer, Herrn Johannes Stolz) mit dem Ulmer Band auszuzeichnen.

Außerdem wurden der Wirtschaftsplan 2016 und der Jahresabschluss 2015 beschlossen.

Im Jahr 2015 wurden 23 Projekte gefördert, die mit einer Gesamtsumme von 93.950 € bezuschusst wurden. Das Ulmer Band erhielten Herr Dr. Dieter Fortmann, Frau Beate Hanack-Schmid, Frau Helga Ludwig, Herr Gerhard Schilling, Frau Elisabeth Schneider (siehe auch der Geschäftsbericht 2015).

Die Ulmer Bürger Stiftung hat seit ihrem Bestehen bis heute 530 Einzelprojekte mit einer Gesamtbewilligungssumme von 3.095.441 € gefördert. Dazu wurden neben den Erträgen aus dem Stiftungskapital Spenden, die sich seit der Gründung der Stiftung bis Mai 2016 auf rund 1.228.494 € belaufen, verwandt. Die Zustiftungen umfassen für diesen Zeitraum 132.509,95 €.

Die Ulmer Bürger Stiftung beteiligte sich mit dem Projekt "ulm stiftet" am europaweiten Tag der Stiftungen am 01.10.15. Wir nahmen den Tag der Stiftungen zum Anlass, um mit einer Postkartenaktion die Bürgerinnen und Bürger in unserer Stadt für den Stiftungsgedanken zu begeistern und zum Stiften/Spenden zu motivieren. Die Postkarten wurden im Stadtgebiet in verschiedenen Einrichtungen, Institutionen, Cafes, Restaurants, Buchhandlungen usw. ausgelegt. Um eine noch größere Öffentlichkeit zu erreichen, hat Radio 7 ein Interview mit dem damaligen Vorsitzenden der Ulmer Bürger Stiftung, Oberbürgermeister Ivo Gönner, ausgestrahlt. Außerdem war die Geschäftsführerin der Ulmer Bürger Stiftung, Frau Sabine Gauß, in der Sendung Plattform bei Radio Free FM bei einem Interview zu hören.

Nach Ende der Amtszeit von Oberbürgermeister Ivo Gönner hat Herr Oberbürgermeister Gunter Czisch ab 01.03.16 den Vorsitz der Ulmer Bürger Stiftung übernommen. Die Änderung in der Zusammensetzung des Vorstands wurde der Stiftungsaufsichtsbehörde ordnungsgemäß angezeigt.

Die Ulmer Bürger Stiftung feiert im nächsten Jahr ihr 20-jähriges Bestehen.